Durant les vingt dernières années, une coopération constructive s'est développée entre l'Egypte et le Canada sur plusieurs domaines multilatéraux. Elle s'est intensifiée alors que nos deux gouvernements ont commencé plus que jamais auparavant à partager une approche commune vis-à-vis les affaires mondiales. Par exemple, l'Egypte et le Canada ont cherché à asseoir leur indépendance sur une base plus solide et à établir un équilibre plus adéquat entre leurs relations avec les grandes puissances, ceci tout en maintenant des liens étroits avec des groupements internationaux telles la Ligue arabe et l'Organisation de l'unité africaine dans le cas de l'Egypte, et le Commonwealth et l'Agence de coopération technique et culturelle entre les pays de langue française dans le cas du Canada. De plus, nos deux gouvernements ont tenté de diversifier leurs relations étrangères et d'établir des contacts étroits et bénéfiques avec des pays situés au delà de leur environnement géopolitique traditionnel. L'Egypte et le Canada reconnaissent que la coopération internationale nécessite un cadre institutionnel qui, à ce stade de l'histoire, ne peut être fourni que par les Nations Unies et ses agences spécialisées. Nos deux pays appuient donc les buts fondamentaux du système des Nations Unies et participent de façon régulière à ses activités.

Ainsi, avant la septième session spéciale de l'Assemblée générale des Nations Unies et durant ses délibérations, nos deux gouvernements ont oeuvré à empêcher la confrontation qui menaçait de se manifester entre pays industrialisés et pays en voie de développement, et ils ont travaillé activement à la rédaction d'une résolution qui heureusement a été adoptée par consensus à la fin de la session. Je n'ai aucun doute que le même esprit constructif animera l'Egypte dans sa participation à la Conférence sur la coopération économique internationale qui a tenu sa première session à Paris le mois dernier. Comme vous le savez, j'ai l'honneur d'être le co-président de cette conférence, et l'Egypte et le Canada sont tous les deux membres de la Commission de l'énergie établie par la conférence. En tant que co-président de la conférence et chef de la délégation canadienne, j'espère avoir l'occasion de travailler étroitement avec les autorités égyptiennes dans cette tentative d'accroître la coopération économique internationale au profit de tous.

Finalement, je note que l'Egypte est un des pays qui ont fait preuve d'un très grand intérêt à la Conférence des Nations Unies sur l'Habitat, qui aura lieu en juin prochain au Canada à Vancouver. Comme la Conférence sur l'Habitat est une initiative canadienne, nous sommes très reconnaissants aux autorités égyptiennes de la coopération active qu'elles ont offerte au secrétariat des Nations Unies et au Gouvernement canadien. En tant que membre actif du Comité préparatoire, en étant l'hôte au Caire d'une réunion régionale africaine, et en tant que participant positif aux récentes délibérations de l'Assemblée générale traitant de la résolution sur l'Habitat, l'Egypte contribue de façon constructive à l'organisation de cette conférence.